

# **1 Jean 1:1-4 Introduction à l'épître**

**Robert Anthony**

Intro :

Je me souviens d'un moment de ma jeunesse, d'une conversation que j'avais avec mon meilleur ami de cette époque. J'avais passé quelques années en fuyant Dieu. Il y avait quelques événements dans ma vie qui ne me plaisaient pas, alors j'ai dit « Seigneur, Si c'est comme ça, Au Revoir ! » Mais je savais toujours la vérité. Je avais le sentiment que j'étais toujours attaché à Dieu par les cordes de sa grâce, mais je me tirais jusqu'au bout.

Mais ce jour là, j'étais revenu au Seigneur, c'est une autre longue histoire, mais j'avais trouvé une bonne église et j'étais dans un group de étude biblique ou j'étais bien entouré.

Et la conversation avec mon ami se concernait de la assurance du salut. Il m'a parlé d'un rencontre qu'il avait avec notre pasteur. Le pasteur lui a demandé « Es-tu sauvé ? Es-tu certain de ton salut? » . Mon ami a répondu « Oui, j'espère. ». Et le pasteur lui a dit, « Moi aussi, j'espère être sauvé. » Mon ami était un peu perplexe, un peu choqué d'écouter un pasteur s'exprimer qu'il « espérait » être sauvé et aller au ciel. Nous avons l'idée qu'un pasteur surtout aurait su, pas simplement espérer qu'il allait au ciel.

Et vous ce matin, avez-vous la certitude que vous êtes sauvé ? Savez-vous que vous avez la vie éternelle ?

Comment savoir que ma fois est vraie, sincère ? Est-il possible de savoir que j'appartiens à Christ ? Si la Bible vous explique comment vous pouvez avoir cette assurance du salut, comment vous pouvez savoir si vous avez la vie éternelle, ça vous intéresse ?

Ce matin nous commençons une série dans la lettre de 1 Jean.

**Tournez dans vos Bibles à 1 Jean chap. 1**

Ici nous trouvons 3 éléments: Jean s'introduit comme un témoin oculaire, il nous donne le premier but de cette lettre, et il nous donne la première marque d'un chrétien, un vrai.

**Le témoin, le but, et la marque :**

**Le témoin oculaire d'un message vrai:**

**<sup>1</sup>Ce qui était dès le commencement,  
ce que nous avons entendu,  
ce que nous avons vu de nos yeux,  
ce que nous avons contemplé  
et que nos mains ont touché,**

**concernant la parole de la vie,**

**Pourquoi Jean se présente-t-il comme un témoin oculaire, un témoin fidèle ?**

**Illustration du Tchad : Enfants avec la queue de serpent.**

Lorsque nous étions au Tchad nous avons constaté que les villageois étaient très superstitieux et prêt à croire des histoires incroyables. Un jour j'étais en train de parler avec les anciens de notre église et ils m'ont parlé des enfants avec un corps de serpent. Ou bien un serpent avec la tête d'un enfant. Ils ont juré que ces choses existent. En fin je les ai demandé « Toi, tu les as vu avec tes propres yeux ? »

L'un d'eux a répondu « Non, pas moi, mais mon oncle. »

« Ton oncle l'a vu avec ses propres yeux ? »

« Mais tu sais il y avait une foule immense autour, mais il a entendu que les autres l'ont vu. »

Aha ! La vérité s'en sort. Je n'ai pas vu. Personne dans laquelle j'ai confiance ne l'a vu...mais quelqu'un d'autre a dit qu'il a vu.

C'est souvent le cas avec les choses miraculeux n'est-ce pas. Si vous passez par la caisse au supermarché, souvent on voit des journaux qui spécialisent dans des tels histoires.

Pour vérifier une histoire il faut avoir des témoins. Et le meilleur témoin est quelqu'un qui était présent, qui a participé dans l'événement, qui l'a vu de ses propres yeux. Un témoin oculaire.

### **Un témoin oculaire: oreilles, yeux, cerveau, et mains,**

Alors Jean commence cette épître en donnant ses lettres de créance. Ses lettres de créance sont impressionnantes. Il était un témoin oculaire du message original. Il a connu Jésus Christ. Il a expérimenté Jésus Christ avec ses sens. Il l'a entendu. Il l'a vu. Il l'a contemplé. Il l'a touché.

Jean nous dit, « J'étais là. Oui je l'ai vu. J'ai tout entendu. Je l'ai touché avec mes propres mains.

Voilà la première réponse à notre doute. Jean est un témoin oculaire. Il nous assure qu'il était là et que l'enseignement qu'il nous donne vient directement de Jésus Christ.

### **Le témoin oculaire d'un message vrai:**

Il déclare que c'est le message original. C'est le même message proclamé depuis le commencement. Pas le commencement du monde de Genèse, mais le commencement de l'évangile.

Jean emploie un terme familier à ceux qui ont lu son évangile : la Parole de Vie. Il parle de Jésus Christ et de son incarnation.

***2— et la vie a été manifestée, nous l'avons vue, nous en rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée, —***

Regard deux fois il dit cette vie a été manifesté. Le mystère de la vie éternelle a été dévoilé. Dans ce verset Jean affirme que Jésus Christ est venu en chair, physiquement sur la terre. Il proclame que Jésus est la vie.

Il confirme que cette vie éternelle est son message. Le message que Jésus est venu de Dieu le Père et il était manifesté en chair. Jean nous explique une grande vérité ici. Que Jésus est La Vie Éternelle. Lorsque Jésus dit qu'il nous donne la vie éternelle, c'est lui-même qu'il nous donne.

### **Avançons à verset 3**

***3ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi, vous soyez en communion avec nous. Or, notre communion est avec le Père et avec son Fils, Jésus-Christ.***

### **Un message de communion**

Jean dit que le même message qu'il a entendu est celui qu'il nous annonce.

C'est une reproduction fidèle du message original par un témoin oculaire.

Jean n'est pas un simple prétendant, ni un imposteur. Jean se présente comme un témoin fidèle de Jésus Christ, et il nous assure que le message qu'il port est le même donné dès le commencement de l'Évangile.

Il est un vrai apôtre, quelqu'un qui était un ami proche de Jésus.

Et ici il suit l'exemple donné par Christ : en **Jean12:49**

*Car je n'ai point parlé de moi-même; mais le Père, qui m'a envoyé, m'a prescrit lui-même ce que je dois dire et annoncer.* <sup>50</sup>

Jean nous informe que cette lettre n'est pas quelque chose dont il est l'auteur, mais la parole qu'il a vue et a entendu...de Jésus Christ.

Il nous annonce ce message est un message de communion. L'évangile est la bonne nouvelle, elle annonce la grâce de Dieu. Dieu veut nous réconcilier avec lui afin d'avoir une communion avec lui. Aussi, Il nous propose une communauté : l'église.

Alors Jean écrit ces choses afin que nous soyons en communion avec eux, ceux qui portent la parole, avec Dieu le Père, et avec Jésus Christ. Ici on doit poser la question, «Qu'est-ce que c'est la communion?» Ça parle d'une relation, une participation. Il dit que le message qu'il annonce, le message qu'on appelle *l'évangile* a le but de nous mettre en relation avec Dieu le Père et avec Jésus Christ, et avec les autres croyants: l'église. Il nous appelle à une vraie amitié avec Dieu.

Voici une grande vérité: La communion avec Dieu le Père et avec Jésus Christ c'est la vie éternelle.

### **Le but :**

Regardons verset 4. Ceci, ...cette lettre qu'il était en train d'écrire,

*<sup>4</sup>Ceci, nous l'écrivons, afin que notre joie soit complète.*

Que notre joie – la joie des porte-paroles, et la joie de ceux qui l'écoute.

Ces versets font l'écho de Jean 15:11 (LSG) *Je vous ai dit ces choses, afin que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite.*

Je voudrais vous poser une question, «Lorsque vous lisez la Bible, vous le comprenez ? » Si je vous donne un passage à lire, et à la fin je vous demande « Pourquoi a-t-on écrit ce passage? De quoi s'agit-il ? » Nous savons que la Bible est un livre exigeant. Elle vous pousse à l'examiner et à réfléchir. Souvent il faut bien étudier un passage ou un livre pour arriver à la raison pour laquelle on l'a écrit.

Mais dans ses écritures Jean nous donne les raisons pour lesquelles il l'a écrit.

### **1. Jean parle de trois buts dans cette lettre :**

**1. Une Joie Parfaite : Chapitre 1: 4** *Et nous écrivons ces choses, afin que notre joie soit parfaite.*

**2. Une vie pure: Chapitre 2 : 1** *Mes petits enfants, je vous écris ces choses, afin que vous ne péchiez point.*

**3. Une assurance de la vie éternelle : Chapitre 5:13** *«Je vous ai écrit ces choses, afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu.»*

Trois grandes lignes. Et les trois sont entrelacés.

### **Ici en verset 4 Jean nous donne le premier but : une joie parfaite.**

Qu'est-ce que ça veut dire d'avoir 'une joie parfaite'? Qu'est-ce que c'est la joie?

La Dictionnaire: *«La joie est la passion excitée par l'espoir du bon». «un sentiment de plénitude qui affecte l'être entier au moment où ses aspirations, ses ambitions, ses désirs ou ses rêves viennent à être satisfaits d'une manière effective»*

Maintenant il a piqué mon intérêt. Comment ma joie peut-elle devenir parfaite? Voici ce que je cherche: une joie parfaite. Mais voici ma question: «Comment la trouver?»

## Deux versets complémentaires :

En chapitre 5:13 à la fin de cette lettre, il répète: **«Je vous ai écrit ces choses, afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu.»**

Dans ce verset Jean nous donne le but final de cette lettre: que nous sachions que nous avons la vie éternelle et que nous ayons cette assurance.

Il constate au commencement que le but de cette lettre est que notre joie soit parfaite; et il termine en disant que le but est une connaissance de la vie éternelle. Alors on peut constater que la joie parfaite vient d'une connaissance de la vie éternelle.

Comment cette vérité peut-elle nous donner une joie parfaite?

Au commencement de sa lettre Jean parle d'une joie complète et à la fin il parle de l'assurance du salut. Je crois que la première vient de la dernière. Jean veut que nous ayons une joie parfaite qui vient d'une assurance que nous appartenons à Jésus Christ. Que nous sommes vraiment sauvés et que nous sommes sains et sauvés entre ses mains. Sans aucun doute.

Regardons ces deux versets un plus proche. En chapitre 1 verset 4 il dit « *nous écrivons ces choses* » et en chapitre 5 v 13 il dit « *Je vous ai écrit ces choses* ». Au commencement de la lettre le verbe est présent, il était en train d'écrire, et à la fin, le verbe est passé composé, il a terminé. Alors la question se pose, « Qu'est-ce qu'il a écrit entre verset 4 en chapitre 1 et verset 13 en chapitre 5.

Que sont-ils « ces choses dont il a écrit » ?

Au commencement je vous ai dit que dans ce premier chapitre nous trouvons 3 éléments : **le témoin, le but, et la marque :**

Entre ch. 1 et ch. 5, Jean nous écrit des marques d'un vrai chrétien.

### **Les marques d'un chrétien, un vrai.**

Au Texas nous avons beaucoup de ranches avec beaucoup de bœufs. Et chaque ranche a sa propre marque pour distinguer ses animaux. Vicki monte souvent une photo de moi en guise de cowboy, et c'est vrai que mon père avait une petite ranche et nous avons marqué les bêtes. Je plaisant de temps en temps en disant que nous marquons aussi nos femmes... mais ce n'est pas vrai.

Mais comme chrétiens nous ne portons pas des marques physiques de notre propriétaire. Il n'y a pas de marque pour distinguer des vrais croyants. Ah, souvent on voit des gens qui portent des croix, mais cela ne veut pas dire grande chose.

Mais dans cette lettre l'apôtre Jean nous donne des 'marques' d'une vrai croyant. Ce ne sont pas des marques sur la peau comme au Texas, mais ce sont des caractéristiques de vie, des caractéristiques apparentes. Et Jean nous dit que si nous percevons ces caractéristiques dans nos vies, nous pouvons avoir l'assurance que nous sommes vraiment sauvés.

Alors nous allons parcourir ce livre pour fouiller ces passages et pour trouver ces marques d'un vrai croyant.

### ***Il nous donne les caractéristiques qui existent dans la vie d'un vrai chrétien, des 'marques' d'un vrai croyant.***

#### ***Voici cinq des ces marques: Une vie marquée par***

1. La reconnaissance du péché. **Versets 1:5-10**
2. L'amour pour d'autres Chrétiens. **Versets 2:9-11; 4:7-11**
3. L'obéissance. **Versets 2:3-6; 3:4-10**
4. La foi dans le Christ de la Bible. **Versets 2:22-23; 5:10-12**
5. L'amour pour Dieu **Versets 5:1-3**

**Ces cinq marques, ou cinq caractéristiques ne parlent pas de la perfection de vie, mais de la direction d'une vie!**

Jean nous dit qu'il a écrit cette lettre afin que les chrétiens: "*sachiez que vous avez la vie éternelle*"

***Que dit-il dans cette lettre?***

En traversant cette lettre nous allons fouiller ces passages afin d'examiner nos vies, pour voir si nous portons les marques d'un chrétien, un vrai.

Chers frères et Chères sœurs, Dieu veut que vous ayez une assurance de votre salut. Il veut que vous sachiez que vous avez la vie éternelle.

Et si vous trouvez que ces marques ne sont pas là, ce n'est pas vous qui pourriez les mettre en place. Elles sont le fruit de l'Esprit de Dieu qu'il donne à tous ceux qui se sont confié à Jésus Christ.

Nous connaissons tous ce verset que Jean a écrit dans son évangile : 3 :16 <sup>16</sup>Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle.

C'est un verset simple, mais vrai. Si vous n'avez pas une assurance, il se peut que vous n'avez pas encore se confié à Jésus Christ comme votre Sauveur et votre Seigneur. Et ça sera une grande joie pour nous de vous expliquer comment le faire.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa Parole. Amen.